



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS.

Alumna:

Erika Noemí Alemán Rodríguez

Requerido por:

LIC. GUADALUPE DE LOURDES ABARCA FIGUEROA

Asignatura:

ANALISIS DE LA CONDUCTA

Trabajo requerido:

Primer trabajo, Ensayo

Grado: Segundo cuatrimestre

Grupo: Licenciatura en Psicología

Frontera Comalapa Chiapas. Marzo 2023

Introducción

El conductismo conmemora más de 100 años desde el primer polémico artículo escrito por el psicólogo John Watson titulado *Psychology as Understood by Behaviorists* (La psicología entendida por los conductistas). En su época fue polémico, pero hoy se concederá uno de los documentos más influyentes de la historia. Watson fue el primer psicólogo que popularizó la teoría científica del conductismo. El conductismo es la ciencia del comportamiento humano y tiene por objeto describir el comportamiento, explicar sus acciones, predecir y controlar la conducta.

Watson es considerado el precursor del movimiento conductista en su opinión el análisis de la conducta y las relaciones eran el único método para conseguir los resultados de las acciones humanas. El planteamiento del psicólogo era abandonar la introspección como método de conversión de la psicología en una ciencia objetiva comparable a las ciencias naturales ya consolidadas. Para Watson la psicología no necesitaba de la introspección ni de la conciencia.

El manifiesto se caracterizó por su énfasis en el ambiente, nunca desconoció el rol de la biología en la conducta, siempre sostuvo que los seres humanos somos perfeccionables y modificables, no hay determinismo genético y la biología no es un destino. Describió que: “La conducta de la acción del organismo ante las condiciones del mundo exterior y esta condicionada por el nivel de motivación, la cantidad de esfuerzo y la demora del esfuerzo”.¹

Desarrollo

Su trabajo había estado muy influido por la filosofía naturalista, por Darwin (ver Boakes, 1984) y la evolución, considerando la psicología como una ciencia natural y también como una disciplina con importantes aplicaciones sociales, en el mundo de la educación, la crianza de los niños, la familia, el trabajo, la publicidad.²

Esta corriente psicológica trata de explicar el porqué de la conducta humana, aplicando el método científico para valorar el comportamiento, tales como las emociones, los hábitos, el pensamiento y el lenguaje como una cadena de respuestas a los estímulos.

Algunos pensadores que se incorporaron a esta corriente hicieron experimentos de laboratorio para ver el comportamiento de los animales. Sin el empuje de los psicólogos que se adhirieron a esta corriente no hubiera sido posible fortalecer a la psicología como una ciencia.

Para Watson la psicología humana era solo una extensión del aprendizaje animal y tenía la certeza de que un profundo entendimiento de este nos daría la clave del aprendizaje humano

Las teorías conductistas causaron una revolución en la primera mitad del siglo XX y fueron modelos para la educación durante algunas décadas, estos modelos ponen su atención en las motivaciones externas, aplausos, premios, castigos, notas, etc.

Los conductistas consideran de gran importancia el análisis de la formación de los hábitos y como erradicar determinados comportamientos, sin embargo, ya ha sido abandonado este

¹ <http://patriciartortosa150986.wordpress.com/2008/03/13/sesion-3-bases-para-el-diseno-la-produccion-y-la-evaluacion-de-los-procesos-de-ensenanza-aprendizaje-mediante-las-nntt/>.

² Ardila, Rubén (2013) Los orígenes del conductismo, Watson y el manifiesto conductista de 1913. Revista latinoamericana de Psicología, PP. 315-319, Bogotá, Colombia: Fundación Universitaria Konrad Lorenz.

modelo de educación en casi todos los países que se llevaba a cabo, y hoy se basa en las teorías que promueve un desarrollo integral de la personalidad del alumno.

Conclusión

El conductismo es parte inherente del desarrollo de la psicología en la actualidad, siempre será una parte importante de las raíces de la psicología. Las teorías conductistas se complementan unas a otras. Esta corriente tiene una función de suma importancia, le brinda al psicólogo las herramientas necesarias para ver el comportamiento del individuo y tener un rango de medición.

Comentario personal

Me genera interés el planteamiento que Watson hace sobre los aspectos biológicos donde aplica la idea que “la biología no es un destino”, aunque el ambiente nos predispone a actuar de cierta forma, como seres completamente adaptables, perfeccionables y modificables. El apóstol Pablo en uno de sus 13 escritos, dice: “por lo tanto no nos desanimamos; antes, aunque nuestro hombre exterior se va desgastando, el interior no obstante se renueva de día en día”.³

También el conductismo como sus nuevas corrientes son más incluyentes por un principio se generó la idea que no era necesario el razonamiento, los sentimientos, el pensamiento razonable y nos comparó al nivel de un animal, a través de los pensadores se abrió un panorama más saludable en el estudio de las acciones de los individuos.

³ Carta a los Corintios, RV60 1 Carta a los corintios 4.16